

# 毎月1日は『安全就業宣言の日』



## 1月の安全ニュース



### 新年 明けまして おめでとうございます。

2022年は『寅年』です。事故をなく、寅(トラ)ブルのない一年にしましょう。



11月末～12月の事故事例（受託5 派遣1…傷害4 賠償2）

- 11/26 児童クラブで、児童と遊んでいる際に転倒し、左肩腱板を断裂した。（派遣）
- 12/4 草刈作業中、小石を飛散させ、近くに駐車していたトラック助手席側の窓ガラスを破損した。（受託）
- 12/4 農作業中、収穫したみかんが入ったコンテナを持ち上げた際に、腰を骨折した。（受託）
- 12/10 草刈作業中、小石を飛散させ、駐車していた軽自動車助手席側の窓ガラスを破損した。（受託）
- 12/21 花に水まき中、低いフェンスに足をとられ転倒し、フェンスの尖った所に手をつき5針縫う怪我をした。（受託）
- 12/22 工場内でまな板の消毒作業中、油や水で濡れた地面で、足を滑らせ転倒し、頭部をぶつけた。（受託）

※事故の最大の要因は『慣れ』や『気のゆるみ』です。

事故に遭うと、本人や家族はもちろん、同じ就業の仲間、お客様など、たくさんの人たちに心理的苦痛を与えてしまうことになります。会員さん、1人ひとりが「安全」は自分の問題として取り組むことが最も大切です。

高齢者の年末年始に発生しやすい事故について

- 餅による窒息事故 ～発生の4割が1月に、また2割が正月3が日に集中
  - ・一口の量は無理なく食べられる量にしましょう。
  - ・ゆっくりとよく噛んでから飲み込むようにしましょう。
- 入浴中の溺水事故 ～自宅の浴槽内での死者数は交通事故の約2倍!
  - ・入浴前に脱衣所や浴室を暖めましょう。
  - ・湯温は41度以下、湯につかる時間は10分を目安にしましょう。
  - ・浴槽から急に立ち上がらないようにしましょう。
  - ・食後すぐの入浴や、飲酒後、医薬品服用後の入浴は避けましょう。
- 掃除中の転倒・転落事故 ～大掃除をすることが多い年末年始に多く発生
  - ・はしご、踏み台等を使用する場合は、広いステップや上枠がついた身体のバランスが取れる用具を使い、安定した場所で使用しましょう。
  - ・滑りやすい場所で掃除をする際には転倒に注意し、足場が濡れている場合は事前に拭き取りましょう。



各班長様は各班員様への周知方よろしく申し上げます。

(公社) 鹿児島市シルバー人材センター 事務局

